



<https://www.revclinesp.es>

1215 - CARACTERÍSTICAS CLÍNICO-EPIDEMIOLÓGICAS DE LOS PACIENTES ATENDIDOS POR UNA UNIDAD DE ASISTENCIA COMPARTIDA DE MEDICINA INTERNA

Juan José Mancebo Sevilla, Gloria Millán García, José Antonio Hurtado Oliver, María Dolores López Carmona, Laura Ochando Montes y Ricardo Gómez Huelgas

Hospital Regional Universitario de Málaga, Málaga.

Resumen

Objetivos: Describir las características clínicas de los pacientes atendidos en una unidad de Asistencia Compartida de Medicina Interna en el servicio de Cirugía Cardiovascular de un hospital de tercer nivel.

Métodos: Se recogieron los datos epidemiológicos y clínicos de los pacientes atendidos en abril y mayo de 2022, por parte de la unidad de Asistencia Compartida de Cirugía Cardiovascular del Hospital Regional Universitario de Málaga.

Resultados: Durante el tiempo de dos meses, se ha prestado atención a un total de 104 pacientes, de los cuales el 80% ingresaron por enfermedad arterial periférica y el resto por valvulopatías o arritmias grave. La edad media de los pacientes fue de $72 \pm 11,6$ años (34-95). El 72,3% de los mismos, fueron varones. Entre los factores de riesgo cardiovascular que presentaban al ingreso, destacan: hipertensión arterial: 63,7%, dislipemia: 32,7%, diabetes tipo 2: 56,4%, tabaquismo activo: 26,2%. Entre las comorbilidades con relevancia pronóstica para la evolución de la enfermedad arterial periférica destacan: anemia: 28,7%, enfermedad renal crónica (filtrado glomerular 60 ml/min): 29,7%, eventos cardiovasculares adversos mayores previos: 34%, evento adverso mayor a nivel de miembros (amputación mayor) previo: 21%.

Conclusiones: La población atendida en planta de Cirugía Cardiovascular, presenta una edad avanzada y tiene alta prevalencia de factores de riesgo cardiovascular y comorbilidades asociados, por lo que la presencia de una unidad de Asistencia Compartida de Medicina Interna podría aportar calidad y mejor pronóstico al manejo de estos pacientes.